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　地球温暖化への取
り組みについては、ス
ーパーや飲食店と協
力し、レジ袋や割り
箸の削減など、視野
を広くして小さなこ
とから取り組んでい
ることが分かりまし
た。この他にもたく
さんのことが分った
ことが良かったです。

市の取り組みが理解
できたことが収穫

　我妻冬梨さん
（東中３年）

　予想以上に緊張し
ましたが、自分が困っ
ていたことを言うと
正確な答えが返って
くることはよいこと
だと思いました。心
の中だけで不満や疑
問に思っていたこと
を、面と向かって話
すことができる、と
てもよい機会でした。

不満や疑問を面と向か
って言える良い機会

　栁田　南さん
（白河南中３年）

　中学生議会では、自
分では考えつかない
ような提案や質問が
他校からたくさん出
され、とても驚きま
した。次々に出され
た質問はこれからの
市の課題です。大人
になったら、私たち
が白河をより良くし
たいと思います。

私たちが白河をより
良くしていきます

　鈴木李英さん
（中央中３年）

　今日、私たちが座っ
ていた所に議員さん
たちが座っているこ
とを想像すると、政
治というものは簡単
なものでなく、議員
さんたちが日々頑張
っている結果なのか
と思いました。やり
がいがあり、私もや
りたいと思えました。

議員さんが日々頑張っ
ている結果が見えた

 邊見みずほさん
（中央中３年）

　同年代の他の中学
生の考えていること
を理解することがで
きました。
　他校の生徒の質問
内容は、自分ではあ
まり考えないことで
した。市長さんなど
の回答から、今後の
市の行方を知ること
ができました。

同年代の考えを聴き、
多面的に理解

　仁科　塁さん
（五箇中３年）

　今回、中学生議会
に参加して、一番感
じたことがあります。
　それは、市議会議
員さんの仕事は、と
ても大変だというこ
とです。議会に参加
するための質問を考
え、その質問をする
原稿作りをしたとき
に特に感じました。

市議会の仕事の重要
性をさらに認識

　北條誉志夫さん
（白河南中３年）

　私は中学生議会で、
知らないこと、知る
機会のないことを教
えてもらいました。
　市のたくさんのこ
とが、「あの場所で決
められている」「そこ
に私は議員として参
加した」と考えただ
けでもドキドキしま
した。

市政の決定機関であ
る議会の重さを実感

　鈴木芽生さん
（大信中３年）

　将来の夢として議
員になるという選択
肢は僕にはまだあり
ませんが、人生何が起
きるかわかりません。
もし、僕が議員とな
ったときは、地域や
日本のために、たく
さんの提案をしてま
ちづくりに貢献した
いと思います。

将来、議員になったら、
たくさんの提案を

　髙木孝亮さん
（中央中３年）

　市について、新た
な発見や問題点を見
つけることができま
した。このことによ
り、少しでも問題点
が改善されたらと思
います。特に、新図
書館や道路の整備な
どについては、今後
どうなるのか楽しみ
にしています。

新図書館建設と道路
整備に期待

　室井絵里さん
（中央中３年）

　東地域だけでなく、
多くの地域が不安な
どを抱えている問題
が解決して、安心して
生活できる環境を整
えてほしいです。中
学生議会に参加した
中学生以外にも、市
民の意見を取り入れ
れば、素晴らしい市
になると思います。

様々な意見を取り入
れて素晴らしい市に

　鈴木慎吾さん
（東中３年）

　やはり、どの中学
生も市の活性化を願
っているのだと思い
ます。私もその一人
です。私たちが大人
になっても市をより
良くするために、協
力できたらと思いま
した。この経験を普
段の生活に生かして
いきたいです。

市をよりよくするた
めの協力を

　矢内千尋さん
（白二中３年）

　私が質問した「Ｂ
級グルメ」について、
市長さんが丁寧にお
答えくださり、白河
の今後のＢ級グルメ
について、理解する
ことができました。
　中学生議会は、市
では第１回目という
ことで良い思い出と
なりました。

今後のＢ級グルメの
展開を理解

　堀越李紗さん
（東北中３年）

　市長さんの考えを
聞いたり、疑問に丁
寧に答えていただき
うれしく思いました。
今回の議会の意見を
通して、市がもっと
もっと良くなること
を期待します。今後
も、このような発言
の場を設けていただ
ければと思います。

中学生議会を続ける
方向で検討を

　根本　卓さん
（白二中３年）

　私は、中学生議会
で、たくさんの人の
前で話すことの重要
さを学びました。私
が中学3年間、放送委
員会に入っていたの
は、大勢の前で話す
のが苦手だったから
です。また、機会が
あったら、チャレン
ジしたいと思います。

人前で話す重要性を
理解し、チャレンジ

　鈴木涼子さん
（東北中３年）

　私が質問した公共
事業は、普段の生活で
は気にしなかったの
ですが、この議会の
参加が決まると、も
のすごく気になりま
した。すると、その
公共事業だけでなく、
市全体にもだんだん
気になることが増え
てきました。

一つの質問から市の取
り組みが気になる

　佐藤喜治さん
（白二中３年）

　今回の私たちにと
っての貴重な体験を
決して無駄にはせず、
これからの白河の未
来のまちづくりに取
り入れていただけた
ら光栄です。
　そこでこの議会が
初めて意味を持つと
私自身、考えており
ます。

貴重な体験を白河の
未来のまちづくりに

　杉村美香さん
（白二中３年）

  市を良くするために
市長さんや議員さん
が一生懸命話し合い
をしているというこ
と、また、私たちに
身近な問題が、直接
市全体の問題につな
がっている事が分か
りました。今回、参
加させてもらい大変
光栄に思います。

身近な問題が市全体の
問題であることを理解

　角田祐輝さん
（表郷中３年）

　大変緊張しました
が、他の中学生のす
ばらしい発表を聞い
て、私自身も負けな
いように頑張ろうと
思い質問をしました。
質問に関して、市長
さんや職員さんが心
を込めて丁寧に答え
てくださったことに
とても感動しました。

質問に対し、丁寧な
回答に感動

　根本有子さん
（表郷中３年）

　新市となり初めての「中学生議会」が８月11日に開催され、
市内８中学校から26人が「議員」として参加しました。
　今月号では、９月号に引き続き、議会に参加した中学生の感想
を抜粋して掲載します。
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※質問順に掲載 ◎特集／中学生議会２ 
～議会を終えた中学生の感想を皆さんへ～
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